

# Technologien und Wege des neuen Zusammenlebens

Anfang Oktober fand in der Aula der alten Universität Graz das von der Firma Odörfer und der TBH Ingenieur GmbH veranstaltete energytalk statt. Das Thema war: „New Living – Technologien und Wege des neuen Zusammenlebens“, worüber drei hochkarätige Experten referierten.

„Die technologischen Veränderungen machen auch im Wohnbau nicht halt und werden künftig das Planen, Errichten und Betreiben von Bauwerken maßgeblich verändern. Mit dem Energytalk zeigen wir die entscheidenden Veränderungen bereits frühzeitig auf, um rechtzeitig auf relevante Trends reagieren zu können“, erklärte Veranstalter Robert Pichler, geschäftsführender Gesellschafter der TBH Ingenieur GmbH in seiner Begrüßung. Der Architekt Markus Hopperwieser, Geschäftsführer von Hopperwieser Architects ZT GmbH, erläuterte in seinem Vortrag, warum sich das Building Information Modeling (BIM) für das Planen, Errichten und Betreiben von Bauwerken bereits bestens etabliert hat. Die digitale Aufbereitung und



Mark Jenewein (LOVE architecture and urbanism ZT GmbH), Robert Pichler (Geschäftsführender Gesellschafter der TBH Ingenieur GmbH), Markus Hopperwieser (Hopperwieser Architects ZT GmbH), Harry Gatterer (Trendforscher & Experte für „New Living“) und Hans-Peter Moser (Persönlich Haftender Gesellschafter Odörfer Haustechnik KG) beim dritten energytalk 2018

aktive Vernetzung aller Gebäudedaten steht über deren gesamten Lebenszyklus zur Verfügung und kann entsprechend genutzt werden. Zudem stellen die Gebäudeinformationen einen Mehrwert für das gemeinsame Zusammenleben dar.

Der Partner und Gründungsmitglied von LOVE architecture and urbanism ZT GmbH in Graz, Mark Jenewein, zeigte spannende Details zum neuen Headquarter des Netzwerkbetreibers 50 Hertz in Berlin auf, das aufgrund der tiefen



Der Experte für „New Living“, Harry Gatterer, zeigte in seinem Vortrag spannende Trends der Gegenwart und Zukunft auf

aufteilungen nutzen und die Bürolandschaft flexibel gestalten.

Nach den Vorträgen hatten die circa 180 Besucher genügend Zeit, sich mit den Referenten auszutauschen und sich an den dargebotenen Speisen zu delectieren. Der nächste energytalk findet am 16. Jänner 2019 statt.

[www.energytalk.info](http://www.energytalk.info)



Über 180 Gäste diskutierten beim energytalk über Technologien und Wege des neuen Zusammenlebens